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本报记者 林雨晨 通讯员 彭爽 鲁燕

白杨街道18个社区选出居民代表
80后90后占到33%，党员比例大幅度提升

春夏季节，是火灾事故高发的时期。为严防各类消防

安全事故的发生，日前，下沙街道成立检查小组，全面部署

工作，第一时间对各社区开展了消防隐患大排查。

第一时间开展检查。4 月 22 日下午，下沙街道成立检

查小组，重点对辖区 5 个“城中村”小区、过渡房、外来人员

公寓等区域开展检查。检查内容包括消防安全设施、应急

反应机制、人员力量配备及重点安全领域等方面。

迅速落实工作部署。检查后，下沙街道迅速召集各社

区主要负责人、分管负责人和相关职能科室负责人，召开消

防安全工作会议，部署开展消防安全隐患集中整治行动。

会议要求各社区落实属地主体责任，加强管理，全面排查，

切实消除各类安全隐患。

全面开展隐患排查。为强化工作推进，下沙街道制订了方

案。根据方案要求，各社区全面开展消防安全隐患大排查工

作，特别是对消防器材、“三合一”场所、小区通道、餐饮场所等

重点领域和薄弱环节进行重点排查，对发现的问题立即整改。

强化居民宣传教育。在排查基础上，下沙街道通过入

户发放宣传单、微信群信息推送等方式提升居民安全意

识。接下来，下沙街道将进一步完善应急预案，加强规范管

理，确保消防安全工作常态化、规范化。

本报记者 蔡杨洋 通讯员 邵岳

下沙街道开展消防隐患大排查下沙街道开展消防隐患大排查

为了强化服务，切实解决区内单位反映的环境问题，日

前，开发区建设（环保）局走访了杭州聋人学校。当天，杭州

聋人学校围绕校园周边大气环境、施工交通噪声、雨污水排水

等方面提出了问题，希望尽快得到解决。

对此，建设局一一作了详细解答，针对学校周边大气环境

问题，后续将排查影响大气环境的因素，加强企业监管，及时

处置垃圾焚烧问题，加强道路保洁和扫水，落实好工地扬尘抑

制措施；针对噪声问题，质安站将加强对学校周边工地的约谈

告知，并建议相关部门对周边道路开展进一步管治；针对学校

雨污水排放问题，治水办会尽快协调学校排水问题和西侧地

块积水问题。随后，建设局还实地查看了校园周边的工地

等情况，现场协调打桩引起的噪音问题。

建设局工作人员说，接下来会继续开展类似走访活动，通

过主动走访基层了解民情，解决民生问题。

本报记者 蔡杨洋 通讯员 冯甜甜

建设局走访杭州聋人学校
面对面解决环境问题

开栏语：社区换届选举全面启动以来，白杨街道按照上级部署，有序推进各项工作。今天开始，本报推出“聚焦白杨街道社区换届选举”栏目，关

注白杨街道社区换届选举的进程和动态。

上周，随着大北社区新一届居民代表的顺利产生，白杨

街道 18 个社区圆满完成居民代表的推选工作，共产生居民

代表 932 名，新进居民代表 602 名。所有代表的平均年龄为

45 岁，有 33%都是 80 后和 90 后的年轻力量，他们非常积极

地参与社区事务当中来。不仅如此，本届居民代表中党员比

例也大幅度提高，占总人数的 44%，比上届提高了近 20 个

百分点。

白杨街道辖区内的居民来自全国各地。高教、云水等社区

的居民大多是高校老师；邻里、闻潮等社区的居民大多是企业蓝

领；东湾、江滨花园等社区的居民大多是外来的新杭州人。对于

此次社区换届选举，居民们参与的积极性都很高。

东郡社区是去年刚成立不久的新社

区，很多住在这里的居民都是刚组建的年

轻家庭。他们在下沙打拼了几年后，选择

这里安居乐业。而这次东郡社区选举产

生的居民代表有近 80%都是 80 后和 90

后。东郡社区的负责人邵良说，35 岁的

居民常工，在社区宣传栏一看到关于居民

代表的报名通知，就到社区来自荐了。常

工本来也是社区非常热心的一名志愿者，

社区的公益活动例如植树、捡垃圾、入户

走访，他都很乐意参与。

“去年 G20 峰会期间，社区组织居民

义务平安巡防的时候，晚上大家都穿着轻

薄的长袖衣服来，而他却穿了很厚的外套

过来。我们很奇怪，就问他为什么，原来

他以为要通宵巡防，所以在之前做了完全

的准备。”邵良笑着说。

这次自荐居民代表，常工给出的原因

很简单：在这里生活，就会爱这里，关心所

在社区的各种事务。常工在下沙一家生

产家电的企业里工作，是一名研发部门的

技术主管。他说，只要自己有时间、有能

力，非常愿意为社区的各种事务献计献

策，贡献自己的一份力量。

在晨光、观澜和邻里等社区，年轻人

也成为居民代表的中坚力量，他们非常积

极地参与到社区换届选举中来，发挥自己

的能力，行使自己的权利。

年轻居民积极投入社区事务，自荐成为居民代表

今年白杨街道推选出的 932 名居民

代表中，具备党员身份的共有407名。其

中，高教社区的居民代表党员比例达到了

71.7%，云水社区达到了 66.67%，党员占

比达到 45%以上的社区近 10 个，月雅苑

社区的党员代表比例也近 45%。在平

时，他们就非常关心社区的发展，积极发

挥党员的模范带头作用，为社区建设提意

见、想办法、予帮助。

今年 70 岁的月雅苑居民程鲜菊，是

一名退休的大学老师，也是一名老党员，

有 30 多年的党龄。她不仅以居民代表

的身份参与居委会换届选举，平时生活

中也积极发挥余热，经常为社区建设出

谋划策。

此前，月雅苑社区贴出公告，要更换

一批健身器材。程鲜菊就特意跑到社区

服务中心，建议社区加装一些适合老人和

小孩操作的器材，危险性较大的健身器材

最好不要用。

去 年 年 底 ，社 区 向 居 民 汇 报 工 作

情 况 ，程 鲜 菊 也 列 席会议。看到有年

轻社工在汇报的时候，因为羞怯有些扭

扭捏捏、吐字不清，等汇报结束后，她就

和社区建议，希望年轻社工以后能多多

上台锻炼，以更好的精神状态来进行汇

报，因为这些社区工作居民们都非常关

注。

党员代表比例大幅度上升，为社区发展献言献策党员代表比例大幅度上升，为社区发展献言献策

记者在采访当中还发现了社区居委

会换届选举中的一件暖心事。

上周一晚上，闻潮社区要召开一次居

民代表会议。居民代表高嫦娥到社区办

事，经过会议室时，看到里面一张桌子面

板翘了起来。她二话不说，就回家拿了锤

子和钉子来修理桌子。这一幕，被经过的

保洁阿姨看到了，并拍照传到了社区的群

当中。而高嫦娥却说，这是一件举手之劳

的小事情。因为那天晚上要在会议室开

居民代表大会，她想着要让他们开得舒

服，自己又会点木工活，就这么做了。

“我住在社区里已经10多年了，早已

经把这里当成了自己的家。多关心家里

人的事情，为家里人多出点力都是应该

的。”高嫦娥说。

简单的小事，透露着居民代表对社区的关心
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